
Gemeinde Wusterhausen/Dosse
-Amt für Innere Verwaltung/Bildung und Soziales - 18.12.2023

Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und Tourismus vom 14.09.23

Beginn: 19:30 Uhr
Ende: 22:15 Uhr

Ort der Sitzung: Sporthaus Dessow, Winkelweg, 16845 Wusterhausen/Dosse, OT Dessow

Anwesend: Anwesenheitsliste
Gäste: Anwesenheitsliste

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit

2. Änderungsanträge zur und Feststellung der Tagesordnung

3. Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der 
letzten Sitzung

4. Einwohnerfragestunde

5. Behandlung der Anfragen der Ausschussmitglieder

6. Beschlussempfehlungen (nicht belegt)

7. Beratung

7.1. Infobroschüre Gemeinde Wusterhausen/Dosse

7.2. Haushaltsplanung 2024/2025 - Schwerpunkt Tourismus

7.3. Umgang mit gemeindlichen Steganlagen

8. Einwohnerfragestunde

9. Informationen

Öffentlicher Teil

Zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit

Frau Grube begrüßt die Anwesenden nach der zuvor durchgeführten Besichtigung des ehemaligen Braureigeländes nebst 
Gebäude. Sie stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest. Herr Kerfin ist entschuldigt, Frau Linke als Ausschussmitglied 
und Herr Wernitz als sachkundiger Einwohner sind ebenfalls nicht anwesend.  

Zu TOP 2 Änderungsanträge zur und Feststellung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird ohne Änderungsanträge festgestellt.
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Zu TOP 3 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten 
Sitzung

Es liegen keine Einwendungen vor. 

Zu TOP 4 Einwohnerfragestunde

Es werden keine Fragen gestellt. 

Zu TOP 5 Behandlung der Anfragen der Ausschussmitglieder

Herr Schnick bedankt sich im Namen der Boulefreunde für Unterstützung zur Herstellung des Bouleplatzes am See.
Frau Grube bedankt sich im Namen von Herrn Schimpke für die Unterstützung für die Fahrgastschifffahrt auf dem See.

Zu TOP 6 Beschlussempfehlungen (nicht belegt)

Zu TOP 7 Beratung

Zu TOP 7.1 Infobroschüre Gemeinde Wusterhausen/Dosse

Im Jahr 2018 gab es die letzte Auflage. Mit der neuen Auflage ist das Ziel die Veröffentlichung im 3. Quartal 2024;  die
Erstellung der Broschüre läuft. Sie ist finanziert über Anzeigen. Eine Weiterentwicklung mit digitalen Formaten soll möglich
sein.  

Ein schriftliches Amtsblatt ist nicht angedacht.  
Frau Grube: Die MAZ wird schriftlich eingestellt, wie soll die Berichterstattung künftig erfolgen?  
Herr Schulz: In Zukunft ist eher auch ein digitales Format die Zielstellung.  
Herr Schnick: Es ist sehr bedauerlich, dass die ältere Generation von wichtigen und aktuellen Informationen ausgeschlossen
wird. 
Frau Zimmermann ergänzt, dass die Internetpräsenz in jedem Fall auszubauen ist.  

Zu TOP 7.2 Haushaltsplanung 2024/2025 - Schwerpunkt Tourismus

Das Ziel ist die Erstellung eines Doppelhaushaltes. Wirtschaft und Tourismus als freiwillige Aufgabe sollen natürlich weiterhin
Berücksichtigung finden. 

Bänke am Dossewall: Herr Schnick übernimmt die Abstimmung über die konkrete Anzahl und deren Standorte. Die 
Ausführung sollte mit entsprechender Befestigung und Witterungsbeständigkeit erfolgen.

Am See besteht ein verstärktes Nutriaaufkommen. Eine Lösung des Problems ist aktuell nicht in Sicht. Der Wasser- und 
Bodenverband ist auch an einer Lösung interessiert und aktiv dabei. 

Das Seeumfeldkonzept und deren Umsetzung sollte weiter verfolgt werden. Hier sind Anpassungen und neue Ideen gefragt. 
Herr Schnick: Bitte auch die Wanderwege bedenken. 

Frau Grube: Die Wand an der Salzscheune sollte gestalterisch hergerichtet werden oder als Werbefläche für Events aus 
Gartow kommend genutzt werden.  

Das Bahnhofsgebäude in Wusterhausen ist grundsätzlich aus der Haushaltsplanung raus; kann aber als Werbefläche 
genutzt werden. Ansonsten ist der Bereich B5 hier zu nutzen. 

Frau Zimmermann: Die Beschilderung im gesamten Gemeindegebiet ist ein Thema, z. B. beim Fontanewanderweg oder 
auch beim Pilgerweg. 

Berücksichtigung soll auch das Dosse-Kanu-Projekt finden. 

In Ganzer: Sicherung der Scheue hat Priorität, um konzeptionell weiter zu machen. 

Der Bedarf an Papierbroschüren ist groß, auch die Onlinepräsenz verursacht einen schwer zu leistenden Personalaufwand.

Das Strandbad und das Umfeld ist ebenfalls in seiner touristischen Ausrichtung wichtig. 
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Dem Meilensteinpark in Barsikow fehlen die Meilensteine, die nicht so einfach aus einem anderen Bundesland zu bekommen
sind. 

Die Außenanlagen in Segeletz als Eingangstor in die Gemeinde stehen an. Der Ausschuss spricht sich dafür aus, die 
Maßnahme auch abzuschließen. 

Das Areal an der Seemühle (seit 2019 nicht weiter verfolgt) sollte sich erst später anschließen. Mit Ausbau der B5 wird 
zunächst nur die Zufahrtssituation angepasst. 

Weitere Ideen sind gern gesehen. 

Zu TOP 7.3 Umgang mit gemeindlichen Steganlagen

Herr Schulz: Es handelt sich um insgesamt sechs Steganlagen. 
• Rentnersteg neben den Bootshäusern: Schwimmsteg anstatt einer neuen Beplankung? Eher nur Erhaltungsmaßen

derzeit, weil die finale Funktion offen ist.
• Der Schwimmsteg am Volksgarten ist unkritisch. Dalben sind eingesetzt. Die wasserrechtliche Erlaubnis liegt dafür 

vor. Daneben ist eine kleine Slipanlage für das Boot der Feuerwehr und den Wasser- und Bodenverband 
(Planungskosten ca. 5.000 €), nicht als touristischer Einsatz angedacht. Baukosten ca. 50.000,00 €. 

• Der Dentler-/Neptunsteg ist derzeit baulich gesperrt. Was wäre die Idee? Kurzfristig sind keine Maßnahmen 
angedacht, max. eine optische Verbesserung.

• Der Steg zum Bootsverleih am Strandbad ist soweit in Ordnung.
• Der Strandbadsteg ist ebenfalls in Ordnung; max. sind Werterhaltungsarbeiten punktuell nötig. 
• Steg in Bantikow: Die Unterkonstruktion ist in Ordnung, die Beplankung wäre perspektivisch (Vorschlag: 2025) zu 

erneuern.  

Zu TOP 8 Einwohnerfragestunde

Herr Schütte: Wie ist der Stand zur Bezahlung der Wohnmobilstellplätze?
Die Bezahlmöglichkeit soll noch dieses Jahr eingerichtet werden. Die Satzung ist im August in Kraft getreten.

Herr Schnick kann entsprechende Zahlen zur Inanspruchnahme der Wohnmobilstellplätze liefern.
In der Seestraße erfolgt derzeit auch illegales Campen bzw. Abstellen von Fahrzeugen.  

Herr Schütte gibt Vorschläge für die Müllsammelaktion zum CleanUpDay an die Jugendfeuerwehr und den Feuerwehrverein 
Dessow am 16.9.2023. Herr Gottschalk ergänzt, dass die Grundschule dazu am 22.9.2023 auch einen Aktionstag mit 
Revieren in der Stadt Wusterhausen und um die Schule herum durchführt. 

Zu TOP 9 Informationen

Am 16.9.203 findet die Lange Nacht der Wirtschaft mit diversen Aktionen und Angeboten auf dem Marktplatz statt.

Das RegioRegal im Markt 3 ist eingerichtet. Es wird eine Umfrage erfolgen, was an Produkten künftig mit aufgenommen 
werden kann.

Die Ausstellung zur Geschichte der Fahrgastschifffahrt läuft noch bis November 2023.

Doreen Grube Jürgen Gottschalk

Vors. Ausschuss für Wirtschaft und 
Tourismus

Schriftführer/-in 
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